

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 26 DE MAYO DE 1864

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la solemnidad del día, y siguiendo la costumbre generalmente establecida, no se publicará mañana el DIARIO.

Sección editorial

DE LA MEMORIA DE LOS NIÑOS Y MEDIOS DE DESARROLLARLA.

Los métodos de enseñanza para la infancia y para la juventud se han multiplicado extraordinariamente, por lo mismo la elección que de ellos se haga es indispensable que esté en consonancia con la razón y con el buen gusto; los más sencillos son los mejores. La antigüedad nos ofrece excelentes preceptos en los primeros capítulos de las *Instituciones oratorias de Quintiliano*, que él mismo dice haber practicado. Según este hábil Maestro, debe acostumbrarse a los niños a que aprendan algo desde el momento en que se hallan capaces de recibir los primeros conocimientos. «¿Por qué, dice, no se ha de formar su espíritu al propio tiempo de ocuparse de sus costumbres?» Sin embargo, los temperamentos débiles exigen cierto miramiento; para estos conviene retardar su instrucción: harán luego más en un año siendo robustos, que en tres ó cuatro cuyas lecciones hayan sido interrumpidas con frecuencia por su natural disgusto y enfermedades. Una de las facultades intelectuales que conviene cultivar en los niños es la memoria; porque no basta tener nociones, adquirir conocimientos, sino que es preciso retenerlos ó conservarlos en nuestro espíritu, á fin de recordarlos en caso necesario, y obligar, como suele decirse, á comparecer ante nosotros al menor signo ó indicio de nuestra voluntad. Por esto conviene ejercitar la memoria en los niños desde los primeros años; entonces esta preciosa facultad se halla más viva, las fibras del cerebro son más tiernas, y las cosas que están al alcance de los niños se graban en su espíritu como por encanto. La parte principal de este ejercicio consiste en hacerles aprender de memoria. Pero ¿cuál es lo que aprenderán? lo que puedan comprender, lo que conviene que retengan. Para conseguir racionales progresos de los niños en esta parte, es preciso tener en cuenta su edad, los fragmentos de la obra que se ofrecen a su memoria, entrar en todos los detalles y explicárselos en todos sus sentidos, simples y figurados. En tan

tierna edad conviene despojar las explicaciones de todo aparato científico. Los términos demasiado abstractos de la gramática deben reservarse para más adelante. Cuando el espíritu no ha podido aun formarse, conviene que se ocupe solo de las ideas más sencillas.

Nos parece que el primer ejercicio de la memoria debería versar particularmente sobre trozos de poesía. Pero ¿con qué escrupulosidad debe hacerse la elección, elección mucho más difícil de lo que se piensa! Ni todas las fábulas son para los niños; tanto que gran número de ellas de los mejores autores exigen un detenido estudio de parte de los Maestros para hacerlas inteligibles á sus discípulos. Algunas cortas escenas de nuestras mejores obras dramáticas, algunos cuadros escogidos de nuestros poetas descriptivos, serian tambien muy á propósito, siguiendo siempre el mismo sistema de explicaciones con todas sus circunstancias. Nosotros elegimos con preferencia á las fábulas los pasajes que no describiesen pasiones demasiado profundas, y de los poemas descriptivos tomariamos solo las verdaderas pinturas que en ellos se hace de la campiña y de los puros placeres que proporciona la virtud y la beneficencia.

Conviene, sin embargo, no cargar la memoria de los niños con demasiados objetos á la vez. Su imaginación se acalora, su sangre se inflama, con lo cual no solo se fatiga sino que puede dar lugar á que contraigan graves enfermedades. Aprendido un trozo de memoria debe recitarse en seguida; pero si se quiere que se grave mejor en su espíritu, teniendo en cuenta la delicadeza de sus órganos, se hará lo repitan al día siguiente, sin lo cual correría riesgo de que se les olvidase completamente.

Es muy buena práctica hacer repasar al niño por la noche antes de acostarse, lo que debe recitar el día siguiente. Parece increíble lo mucho que el reposo y la calma de la noche favorecen á la acción de la memoria. En cuanto sea posible conviene igualmente apartar del tumulto y del ruido al niño durante su estudio ó el tiempo que emplea en aprender algo de memoria. El silencio le acostumbra á la reflexión y le facilita las diversas operaciones del entendimiento.

Muchos padres y maestros se muestran generalmente muy satisfechos cuando los niños saben poco más ó menos lo que les han dicho que estudian. Nosotros consideramos esta condescendencia como muy peligrosa; no solo se les acostumbra á ser perezosos é inexactos, sino que favorece las pretensiones inmotivadas de los niños que tienen una fácil

comprensión, y se persuaden no necesitan tomarse gran trabajo. Creemos es menester ser más severo en este punto, exigiendo el texto mismo y fatigar la pereza del espíritu ó la de la memoria de los niños por medio de la obligación que se les imponga de no cometer ninguna falta. Cuanta mayor escrupulosidad se observe en este punto, más se fortifica la memoria en los niños; tanto que luego, sin que se les rependa, no se hallan contentos de sí propios sino cuando han llenado las condiciones que se les han impuesto.

Si se les hace aprender algunos trozos en prosa, conviene elegirlos tambien los más claros, más correctos y perfectos en estilo. Prefiéranse la ideas graciosas y alegres á asuntos tristes, melancólicos y sombríos. Necesita esta edad que se la divierta por medio de narraciones, pinturas ó sucesos que tanto abundan en muchos de nuestros autores conocidos por su elegancia. Nada de descuido en la manera de aprender, ninguna tolerancia en la falta de exactitud en recitar de memoria: es mejor saber menos y saberlo bien. Este ejercicio debe repetirse todos los días. Cicerón exige del orador que quiere formar una composición, el que no se cansa nunca, aun cuando sea de algunas líneas. Lo mismo decimos del ejercicio de la memoria, si se quiere perfeccionarla y hacerla imperturbable.

No todos comprenden los recursos de esta preciosa facultad, una de las que más interesa cultivar en los niños. Ejercitándola se la ve desarrollar todos los días, acrecentarse y adquirir una facilidad maravillosa. Lo que costaba mucho trabajo de retener en un principio, se aprende á veces despues con una simple lectura.

Hay otro ejercicio de la memoria, que consiste en dar cuenta ó razón de lo que se ha leído. Para conseguirlo es preciso entender con claridad y comprender bien. El titubear ó dudar en lo que se ha de decir es falta de inteligencia y del poco orden en la colocación de las ideas. Se acostumbra á los niños á vencer estas dificultades haciéndoles observar las omisiones que cometen en estas narraciones que se les piden. Debe exigirse tambien que estas narraciones las hagan en buena y debida forma, no con las mismas expresiones de los libros que leen, sino en términos equivalentes, á fin de que su imaginación y su juicio se ejerciten simultáneamente en su memoria. Si tienen desconfianza de si mismos, hágase que tomen pequeñas anotaciones que les sirvan como puntos de apoyo

para impedir el extraviarse en digresiones inútiles. Todo esto debe hacerse en el estilo más sencillo; tiempo vendrá en que podrán adornar sus discursos con las flores de una locución análoga á su talento.

En un próximo artículo trataremos de los ramos de enseñanza que pueden servir para cultivar la memoria; asunto que nos ofrecerá materia para más de una observación interesante y útil á nuestros lectores.
P. J. Vidal.

Sección oficial.

La Gaceta del 25 no publica disposición alguna de interés general.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El jueves por la mañana tuvo lugar en Carvera la ejecución del desgraciado patricida Francisco Bille y Coletas. El reo despues de haber recibido todos los auxilios de la religion, se dirigió contrito y resignado al patíbulo. Acudió á presenciar la ejecución un extraordinario número de forasteros, que se calcula no bajaba de cinco mil personas. Consumado el acto, el cura párroco dirigió á los espectadores un breve discurso, inculcándoles el amor, respeto y obediencia que los hijos deben á los padres. Muchos de los vecinos de la ciudad se habían ausentado para no tener que presenciar tan conmovadora escena.

El gobernador de Fernando Poo participa al ministro de Ultramar en 28 de marzo último que no ocurre novedad, y que el estado sanitario de aquella isla continúa siendo satisfactorio.

Han sido remitidos para la aprobación del gobierno de S. M., los planos de la vía férrea de Mérida á Sevilla, y tan luego como sean aprobados, se emprenderán con actividad los trabajos.

Dicen de Madrid que está efectivamente acordado el nombramiento del Sr. González Brabo para la embajada en Roma.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 22 (á las cinco y cincuenta minutos de la tarde.)—El emperador recibirá mañana á Mr. Baust en audiencia de despedida para Londres, que será el 25.

La «Villa de Paris» ha salido de Toulon para Túnez conduciendo al almirante Donet-Villaumez. «La Patrie» dice que Inglaterra ha firmado con Egipto un convenio

para el pasaje de sus tropas á la India por el Istmo de Suez.

«El País» dice que un oficial turco ha sido asesinado por la poblacion de Vichitza en Servia.

Paris, 22 (á las nueve y cuarenta y cinco minutos de la noche.)—Tolon 22.—Han salido para Túnez seis buques de guerra á las órdenes del almirante Villamez. Francia tendrá en Túnez 540 cañones. Cuatro fragatas de vapor se disponen á trasportar tropas á la Argelia.

Bucharest, 22.—Se ha descubierto una conspiracion cuyo objeto era derrocar al príncipe Couza y realizar la separacion de los principados. Han sido arrestados el doctor Lambert y el príncipe Soutzo; este ha confesado, y los papeles que se han cogido á Lambert demuestran que la conspiracion estaba en connivencia con el extranjero. El voto del plebiscito ha principiado esta mañana entre entusiastas aclamaciones al príncipe.

Berlin, 22.—Despues del restablecimiento de la paz, se cree que los Estados de la Confederación que se han negado hasta ahora á formar parte de la union aduana, adoptarán la uniformidad de aranceles, incluyéndose así en la frontera general de Alemania de los Estados de Hannover, Hamburgo, Bremen, Lubek y el imperio austriaco, cuya separacion del Zollverein ha sido tan perjudicial á las transacciones comerciales.

Se asegura en las regiones oficiales que Prusia, en el caso de un engrandecimiento de territorio, se opondrá á que Austria tome como compensacion la provincia prusiana, la Silisia, una de las más ricas y más industriales del reino.

Se añade que la ciudad de Breslau no consentirá nunca en su anexion al imperio de Austria.

Hamburgo, 22.—Los últimos empleados daneses que quedaban en las oficinas de las administraciones del Ducado de Schleswig, han sido reemplazados por empleados prusianos, los cuales obligan á la gente de los batidos á firmar la petición dirigida al rey Guillermo para que cuanto antes el Ducado quede anexionado al territorio de la monarquía.

Viena, 22.—El gobierno austriaco no oculta su irritacion contra Inglaterra; dicen los periódicos semi-oficiales, que aparte de todos los motivos políticos, Inglaterra ha hecho todo lo posible para hacer fracasar el último empréstito, cuya tercera parte solamente ha sido suscrita.

Paris, 23.—El vice-almirante Villamez ha recibido la orden de salir inmediatamente para Túnez con seis nuevos buques de guerra. De Tolon han salido tambien con rumbo á Argelia, cuatro fragatas llevando á su bordo numerosos refuerzos, pedidos con urgencia por el duque de Malakoff.

Paris, 23 (á las seis de la mañana.)—Nueva York, 12.—Han tenido lugar grandes combates el 5 y el 6 en Wilderness entre los confederados al mando del general Lee y los federales al mando de Grant. Lee se ha retirado en buen orden sobre la posicion de Spotsylvania court-house, donde se ha verificado otro combate el 10, sin resultado definitivo. La pérdida de los federales se calcula en 40,000 hombres.

(52)
—Entonces nada; ni un sueldo.
—¿Es, pues, él el que?...
—Por supuesto! recoge tan poco y como un pan tan negro!
—¿Dónde vive?
—Duerme unas veces en una caballeriza, otras en una granja; en todas partes le reciben bien. No, no es él; son sus oraciones las que atraen tantos bienes á nuestros campos.
—Pobre gente; creéis... Vamos, es bastante, amigo mio; sé bastante, y os doy las gracias. Ven, Roc.
El baron y su confidente llegaron á Arley hablando de todo lo que acababan de saber, y haciendo mil conjeturas que se destruían unas á otras. Encontraron allí á todos contentos, tranquilos, ocupándose de los preparativos de los trajes y de las alhajas destinadas á embellecer los dos esposos el día de su matrimonio, cuya mesa había de celebrarse en la capilla de la marquesa en la capilla de su propio castillo.

(53)
DÍA DE BODA.—INDISCRECION DE UNA MUJER.
Micaela era la única persona que no compartía la alegría común. Mientras más se acercaba el día del matrimonio, más sombría y triste estaba. Se atribuíale este mal humor á los presentimientos que le había infundido el ciego. Esto, sin embargo, era extraño, porque Micaela, mujer de unos cuarenta y cinco años, no era bastante vieja ni sencilla para creer en las predicciones de un viejo loco; así le llamaban al padre Eustaquio. Micaela, por el contrario, tenía bastante razon y carácter, mucho cariño á sus dueños y no era en manera alguna hipócrita. ¿De qué provenían, pues, su inquietud y su tristeza?

(56)
preciar todo temor, todo presentimiento funesto. El amor cegaba su razon, y le separaba de su deber. Reprimió su turbacion, fingió estar tan alegre como la víspera, y corrió á abrazar á su madre, que le estrechó en sus brazos con la más viva ternura y la más cumplida felicidad.
—Bien, Fidel mio, dijo esta buena señora; estrechame contra tu corazón. Me haces la más feliz de las madres, y quiero que seas el más dichoso de los hijos y de los esposos. Recibe mi retrato, que te ofrezco enriquecido de brillantes, y este tabal que yo misma te he bordado con oro y perlas finas. He hecho esta labor sin tu conocimiento, con objeto de ofrecértela el día de tu matrimonio.
—¡Madre mía!...
—¿Cuánto siento que tu padre no pueda compartir nuestra felicidad! ¡Si estuviese á nuestro lado!... ¡Le amaba tantol Hubiera consentido como yo en unirte á la más amable de las mujeres. Ya, hace dos años, dos años, amigo mio, que le hemos perdido.

(49)
agujeros rojos que son tan horrosos, tan horrosos que se ve obligado á llevar una venda negra para no asustar á las mujeres y á los niños.
—¿Por una bala?... ¿ha servido pues?
—Sí, monseñor, ha sido simple soldado, pero lleno de honor.
—¿Se precia de leer en el porvenir?
—Ya lo creo! es un verdadero Sabot! ¡qué pensar de él... cuando es cierto que su llegada aquí, ha traído la felicidad á nuestros campos?
—¿Cómo?
—Sí, monseñor; los graneros están más provistos que el año pasado, las viñas están soberbias, y todos los indigentes son socorridos, no se sabe por qué; reciben muchos beneficios, cuyo origen no se puede saber. La viuda Deschamps (monseñor no la conoce, pero es igual) estaba en la última miseria; se iban á vender sus muebles para pagar su habitación, cuando de repente su propietario se encontró pagado por un desconocido, y el carnicero le lleva dos vecon por

Las noticias de los Estados Unidos dicen que el ejército federal de Banks se ha retirado hacia Alejandria...

Los generales confederados principa de Polignac y Bouton han sido gravemente heridos.

Un consejo de guerra ha juzgado al almirante Wilkes culpable de todos los cargos que se le han dirigido...

Los garibaldinos de Turin han tenido un gran meeting en uno de los principales teatros de aquella capital...

Las últimas noticias de China dicen que en Shang-Hai los consules de diversas naciones y los comandantes de las estaciones navales...

La Libertad sabe positivamente que Garibaldi ha dirigido un aviso a todos sus secuaces que peticion a sus ordenes en Marsala y Aspromonte...

El rey de Grecia ha invitado a los representantes de Francia, Inglaterra y Rusia a que se acompañen en su viaje a las islas Jónicas.

A consecuencia de los despojos que cometen los austro-prusianos en Juliaodia, aun después de ajustado el armisticio...

El gobierno sueco ha hecho proposiciones a Dinamarca para formar una union escandinava, compuesta de Suecia, Noruega y Dinamarca.

la política y los intereses estancieros de los tres Estados seria comun, hasta que á consecuencia de alianzas de familia una dinastia viniese á gobernar los tres reinos...

La segunda division de la escuadra francesa del Mediterráneo ha salido de Tolon para Túnez.

Los amigos de Mazzini en Inglaterra han tomado la revancha de la dimision de Mr. Stansfeld organizando una suscricion para ofrecerle una prueba de reconocimiento...

La prensa inglesa en general se muestra hace algunos dias en extremo hostil al Perú, excitando al gobierno a que castigue del modo mas severo los repetidos atentados de que allí han sido objeto súbditos ingleses...

En el Parlamento de Turin se ha reproducido incidentalmente la cuestion romana con motivo de una proposicion para que el gobierno prohibiese la suscricion conocida con el nombre de dinero de San Pedro...

Las proposiciones austro-prusianas presentadas á la Conferencia de Londres, y que el telégrafo nos manifestó habian sido aceptadas por los dinamarqueses ad referendum...

Las noticias de Túnez alcanzan al 11 del corriente. La capital estaba tranquila, y el bey disponia aun de fuerzas suficientes para defenderse...

propietario. Sin embargo, ni en Stax, ni en Mehdiá se ha molestado á ningun europeo. La insurreccion continúa, pero no es tan general como en estos últimos dias...

Nuestro corresponsal de Turin nos comunica las siguientes noticias:

«Está para firmarse un convenio en virtud del cual el gobierno cederá á la compañía de los ferro-carriles de la Lombardia y de la Italia central los del Estado y los de la parte italiana de Victor Manuel comprados por este con tal objeto.

Tambien se firmará en breve el tratado definitivo entre el gobierno y la sociedad de los ferro-carriles romanos, de que es constructor el Sr. Salamanca, para sancionar la prevision del mes de diciembre de 1863, por la que se unen á estas tres compañías que constituyen la red toscaña, y se hacen nuevas concesiones á estas compañías unidas.

Nos dicen de Turin, que habiendo aconsejado el Sr. Morfini, diputado de la izquierda, al gobierno la amnistia en favor de los complicados en los sucesos de Aspromonte, se cree que de un momento á otro tomará el gabinete alguna resolución en este sentido...

Están elevada la temperatura en el Havre, que han dado ya principio los baños de mar. El termómetro centígrado ha llegado á señalar en estos últimos dias 33 grados sobre cero.

Las noticias de la Argelia alcanzan al 14 del corriente. La mayor parte de los flitas de la subdivision de Mostaganem, se habia unido á los insurrectos. El coronel Lappaset, á tiempo que volvia de conducir un convoy á Tiarret, fué atacado por los flitas en número de 1.500 á 2.000 infantes...

Sucedo en Noruega una cosa que en las circunstancias actuales no debe pasar desapercibida. La administración se ocupa en movilizar 6,000 hombres, los que con 400 caballos y 4 baterías de cañones rayados, han de repartirse en cuatro campamentos importantes.

Por otra parte, un periódico oficial de Cristiania acaba de publicar una correspondencia de Copenhague, en que se trata de un proyecto de union de los tres reinos escandinavos, y que está produciendo gran sensacion en la opinion pública.

Una carta de Roma, que publica La Epoca, refiere que por una casualidad

se evitó un suceso lamentable que pudo tener lugar en la semana pasada. Fué el caso que el rey de Nápoles y la reina, con la condesa de Trani, hicieron una romeria á Porto d'Anzio y Naptuno para obsequiar al archiduque Luis Victorio de Austria; pero como la policia de Nápoles, lo mismo que la de Roma, están completamente minadas y vendidas...

Se está construyendo en Londres un buque de forma particular inventado en los Estados Unidos, y que llaman buque cigarro por la semejanza que tiene con uno de estos, diferenciándose tan solo en que ambas estremidades son puntiagudas. El que se construye tiene 256 pies de largo y solo cuenta 16 de ancho en el centro, que es su parte mas ancha.

Las últimas noticias que hemos recibido de Atenas alcanzan al 12 de mayo. Mr. Zaimis había sido nombrado comisario del rey en las islas Jónicas, debiendo partir dentro de dos dias para Corfú, donde se avisará con el lord comisario para la toma de posesion. Los ingleses evacuarán definitivamente las islas el 2 de junio, y el mismo dia las ocuparán las tropas griegas.

El rey Jorge girará una visita, encontrándose en Patras el dia en que Mr. Zaimis tome posesion en su nombre, para ir desde allí á Corfú.

El Senado de las islas Jónicas ha encargado ya la confeccion de las listas electorales, de modo que inmediatamente después de la toma de posesion, se verificarán las elecciones.

En Atenas, á pesar de los esfuerzos del presidente Deligeorge, la Asamblea nacional no ha contado con número suficiente de senadores, desde las fiestas de las Pascuas griegas. No se comprende esta obstinacion del partido Bulgaris, en presencia de la opinion general, que pide la suspension de las sesiones hasta la llegada de los diputados jónicos.

En efecto, la Asamblea no hace mas que sostener la agitacion; la es la desconfianza y la diversion que á todos inspira. Habiéndose ya votado los presupuestos, no hay ningún trabajo legislativo urgente que pueda justificar las sesiones de la Cámara. Temiendo el nuevo ministerio ser derrotado en la primera sesion de la Asamblea, y para conciliar los espíritus mas turbulentos de esta estraña agregacion, acaba de hacer firmar al rey una amnistia que comprende á todos los militares de los batallones 6.º, 9.º, 5.º, 1.º y 3.º, autores y cómplices de crímenes políticos cometidos en el mes de diciembre de 1863 y de febrero y marzo del presente año.

Esta condescendencia sin igual respecto de la anarquia militar, sobre todo en

los momentos en que la nacion profesa las opiniones mas monárquicas y conservadoras, ha sido generalmente mal acogida.

El gobierno pontificio ha realizado á comision con una sociedad belga el empréstimo de 50 millones de francos, con la garantia del crédito territorial, para la emision de los títulos al 83, é interés de 5 por 100. Una de las causas que dan crédito al gobierno pontificio, es la escrupulosa perseverancia en pagar la deuda aun de las provincias incorporadas al reino de Italia, las cuales le suministraban casi todos los recursos para cubrir las obligaciones del Estado.

Muy pronto debe verificarse la evacuacion completa de las Siets islas. Al efecto habia salido ya de Londres los vapores Tamar é Himalaya, que se dirigen á Corfú con objeto de embarcar á las tropas inglesas que permanecen aun en las islas Jónicas.

El 12 del corriente llegaron á Viena, procedentes de Trieste, tres oficiales, un guardia-marina y ciento setenta marineros, que inmediatamente salieron para Hamburgo, con objeto de reemplazar á los marineros muertos y heridos en el último combate frente á Heligoland.

Refiere un periódico italiano que cuando los austriacos entraron en Friedlitz, encontraron en las casas un impreso excitando á las tropas á la desertion. A los húngaros se les recordaba el yugo austriaco, y á los austriacos se les decía que la guerra no reportaria provecho mas que á Prusia, la irreducible enemiga del Austria.

Gaceta

—Convite.—Se ha hecho por el Excmo. Ayuntamiento un credito por cuenta para la solemne procesion de hoy. El convite se reunirá en la Santa Iglesia Catedral á las siete y media de la mañana.

—Te Deum laudamus.—Desde anteanoche se halla ya abierto y alumbrado el paseo de San Martin. Avisamos los paseantes nocturnos.

—El vigia.—Hay dias cuya grandeza venida hasta los mas legos. Todo lo dice esta frase: «hay es: etia el Corpus.»

—Escena conmovedora.—La señora dona Palmolina se ha despedido de nosotros en los términos mas expresivos y afectuosos que se puede imaginar. Pero como todo tiene su compensacion en el mundo, ha venido el señor don Fabardillo con grandes prestaciones. Se ha hecho un recibo digno, tendiendo sobre el firmamento las flechas que debieran servir para todos en la carrera que ha de llevar al solemne procesion de hoy.

—Visita.—El Sr. Rector de la Universidad literaria de Sevilla se halla desde anteaer en esta capital girando la

semana á esta pobre mujer un puchero, diciéndola que tiene pagado un mes adelantado.

El baron admirado, miró á Rod.

—P. P. último, prosiguió el labrador, (po que no acabaria si os contara todas las acciones generosas que se hacen en nuestros alrededores por gentes desconocidas); preguntad al señor cura de la aldea, si no ha recibido el último año una suma considerable para repartirla entre los pobres; todavía ignora quien se la ha enviado.

—Aun cuando asi sea, respondió el baron, ¿ereis, amigo mio, que la presencia de este ciego atraiga sobre vuestros compatriotas tantos bienes?

—Si señor, no hay que dudar de ello; después de dos años se ha ausentado varias veces, una dos meses, otra tres meses á fin del verano último; pues bien; durante estas ausencias todos los bienes de que os he hablado han cesado; estos beneficiarios anónimos no han vuelto á partir hasta la época de su vuelta á la fuente. Desde el primer

La vispera del asiado dia de la boda no se dejó ver apenas por el castillo; pasó el dia llorando en su habitacion, queriéndose como si tuviese un mal secreto. No durmió en toda la noche; se la vió ir muchas veces al departamento del marqués; y volverse sin haberse atrevido á llamar: se la creyó loca, y su señora se lamentaba de ello. La misma mañana del domingo, cerca de las seis, en el momento en que Fidel atravesaba una galeria para ir á la habitacion de su madre, Micaela apareció delante de él, inundada en lagrimas: le detuvo por un brazo, y no pudo pronunciar una sola palabra.

—Micaela, exclamó el joven en la mayor turbacion; ¿mi buena Micaela, ¿qué teueis que decirme?

Micaela le miró fijamente, abandonó su brazo y huyó, diciendo con el acento mas doloroso:

—¡No, no tendré jamás valor!

Solo Fidel podia sospechar el motivo, pero no se atrevia á interrogarla sobre él, con el temor de saber mas de lo que queria. No tenia mas que simples sospechas, y temia que Micaela, mas instruida que él, infundiese en su corazón una luz demasiado funesta. Adoraba á Inesia, ardía en deseos de ser su esposo, y procuraba atenuar la falta de que se sentia culpable negándose á instruirse. Algunas veces, las severas miradas de Micaela se fijaban sobre él como si quisiese decirle: «¿No tendreis ninguna explicacion que exigirme? Entonces enrojese el joven, bajaba la vista, y corría cerca de su madre ó de Inesia para ocultar su inquietud y recobrar su serenidad.

Micaela, por su parte, parecia que deseaba hablarle. Se veia que sufría, que disimulaba, que ocultaba un gran secreto, cuyo peso le abrumaba. La Marquesa le reprendia muchas veces su inoportuna tristeza, y Micaela la achacaba siempre á sus presentimientos ó al mal estado de su salud, que á los ojos de todos nunca habia sido mejor.

dia, monseñor, siete ú ocho indigentes han recibido, uno seis francos, otro nueve, este doce; aquel quince; por último, mas ó menos, no han cesado estos socoros.

—¿Y no ha habido curiosidad de conocer de seguir á las personas que hacen estos presentes?

—No es posible; lo hacen como por encantamiento. Se cuentan cosas singulares en nuestras aldeas. Un vecino dejaba abierta su ventana; pues al volver á la noche, encontraba en medio de su habitacion una moneda de oro con un papel escrito. ¡Oh! siempre un escrito, poco mas ó menos en estos términos: Es para vos; se os dá esto; guardad este dinero. Una buena vieja habia encontrado un dia cuando iba á hacer su sopa, un doble Luis en el fondo de su marmita, y sin embargo ella no habia salido de su casa, y estaba segura de que nadie de fuera habia venido. Os digo, monseñor, que verdaderamente hay en esto algo de milagroso.

—¿Y cuando el ciego está ausente?

Ministerio de Cultura 2006

Arrendamiento. Se hace de una casa...

Otro. De una accesorio muy buena...

Venta. La de un mostrador, una chimenea...

Picador de caballos. Acaba de llegar a esta capital...

Casa de huéspedes. En la calle de la Madera...

Almoneda. Continúa en la calle de Abades...

Venta. Se hace de dos troneos de castaños...

Viaje. En la plazuela de la Compañía...

Bijas francesas de primera calidad...

Espigadero. Se vende el de los sembrados...

Subasta. El día 30 del presente...

Atahudes. En la calle del Real...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Pérdida. Quien se haya encontrado...

Arrendamiento. Para desde S. Juan...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento y venta. Se arrienda la casa...

Piano. Se vende uno de seis octavas...

Venta de labor. Se vende a vara hincada...

Cafe de San Fernando. Muchas son las mejoras...

LA JEREZANA. Calle Arco Real...

Pérdida. En la madrugada del 14...

Subarriendo. El de una casa principal...

Venta. La de varias macetas de hojas...

Pérdida. En la noche del segundo día...

Pérdida. La de un galgo verdino...

Nieve de hielo. Desde el día 20...

PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinación...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Taller y almacen de muebles de lujo DE RODRIGUEZ.

Pianos de las fábricas de Amedee Thibout y Alphonse Blondel.

INTERESANTE. Gran barato de abanicos, bastones y sombrillas.

EL BETIS. Depósito y fábrica de calzado en Córdoba Arco Real 19.

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL. Calle Mayor de S. Lorenzo...

DENTIFRICOS LAROZE. Conservadores de los dientes y encías.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió...

Rob Boyveau Lalleteur. Los médicos de los hospitales...

BARAJAS. Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Vejigatorios de Albespeyres. Unico especialmente admitido...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...



BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA...

PETROLEO ó aceite mineral a 15 CUARTOS EL CUARTILLO...

Pérdida. El 19 de Mayo se perdió una polca...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Pérdida. Quien se haya encontrado...

Arrendamiento. Para desde S. Juan...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...

Arrendamiento. Se arrienda desde el día...